

Seis heridos en el vuelco de un autobús

Durante esta madrugada vagó por las calles de Zaragoza un búfalo escapado de un circo. En Cantillana (Sevilla) fué detenido un individuo por haber asesinado a su mujer. Robo con escalo en Barcelona.

FRACASARON TRES INTENTOS DE DESPEQUE DEL "FRIENDSHIP"

Tampoco ha podido salir el "Cruz del Sur" para Australia. Compra de aviones ingleses por Chile y Argentina.

Las aviadoras aplazan su vuelo a Europa

SAN JUAN DE TERRANOVA, 7.—Comunican de Bahía de los Delfinos que el avión "Friendship" ha intentado por tres veces emprender el vuelo, pero sin resultado, debido a la falta de viento. Sus tripulantes se proponían salir esta mañana, a las nueve.

NO HAY NOTICIAS DEL "ITALIA"

KING'S BAY, 7.—A las cuatro de la tarde ha llegado a este puerto el vapor "Kingfisher", trayendo a bordo al aviador Larsen.

COMPRA DE AVIONES

RUGBY, 7.—La casa Fairley de aviones ha obtenido un contrato del Gobierno de la República Argentina para la construcción de varios aviones.

WILKINS, EN LONDRES

RUGBY, 7.—Los aviadores Wilkins y Eielson, que recientemente han volado sobre el Polo Norte, han llegado a Londres, y hoy han sido obsequiados con un banquete por el Gobierno inglés.

UN ACCIDENTE EN LONDRES

LONDRES, 7.—El ministro de Aeronáutica anunció ayer que dos aviones de combate habían entrado en colisión cuando se encontraban en pleno vuelo.

Los laboristas no saludan al alcalde de Roma

RUGBY, 7.—Los concejales laboristas del Ayuntamiento del Condado de Londres han decidido no asistir a las fiestas que se celebran en honor del alcalde de Roma, que llega a Londres mañana.

Un búfalo en libertad

ZARAGOZA, 7.—Cuando se efectuaban los trabajos de desmontaje del circo Fero, se escapó esta noche un búfalo, que recorrió las calles del barrio de Portillo y San Pablo.

Muerto por un autobús

ZARAGOZA, 7.—El autobús de un hombre que se dirigía a Zaragoza por Irún, llegando a Zaragoza el lunes o martes próximo.

Nuevo Ayuntamiento en Arucas

LAS PALMAS, 7.—El gobernador civil, don Melitón de la Cueva, ha presidido el Ayuntamiento de la ciudad de Arucas.

Asamblea de Juventudes Católicas

LUGO, 7.—Pasado mañana comenzará en esta la anunciada Asamblea regional de Juventudes Católicas.

Ingenieros navales

FERROL, 7.—Terminaron los exámenes de fin de semestre, que venían celebrándose en la Academia de Ingenieros Navales.

Fiestas goyesas en Burdeos

ZARAGOZA, 7.—Mañana marchará el alcalde en Goya en el tren de las fiestas goyesas.

Brillantísima procesión en Toledo

TOLEDO, 7.—Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado la famosa procesión del Corpus, en esta ciudad.

Extraordinaria solemnidad en Barcelona

BARCELONA, 7.—La fiesta del Corpus Christi ha tenido gran esplendor.

FIGURAS DE ACTUALIDAD

Monsieur Luis Loucheur, que ha sido nombrado ministro de Trabajo en Francia.



Monsieur Loucheur hizo sus estudios en el Liceo de Lille y después hizo la carrera de ingeniero en la Escuela Politécnica.

Insisten en que ha muerto Chang-So-Lin

TOKIO, 7.—El periódico Jiji Shimpo que fué el que anunció la muerte del mariscal Chang-So-Lin, sigue afirmando que, aunque se oculta, dicho general murió a consecuencia de las heridas recibidas en el atentado.

NOTAS POLITICAS

El presidente abandonará hoy el lecho

El marqués de Estella recibió ayer mañana a su médico, el doctor Quintana, y al encargado del despacho de Guerra, general Lozada.

Los laboristas no saludan al alcalde de Roma

RUGBY, 7.—Los concejales laboristas del Ayuntamiento del Condado de Londres han decidido no asistir a las fiestas que se celebran en honor del alcalde de Roma, que llega a Londres mañana.

Un búfalo en libertad

ZARAGOZA, 7.—Cuando se efectuaban los trabajos de desmontaje del circo Fero, se escapó esta noche un búfalo, que recorrió las calles del barrio de Portillo y San Pablo.

Muerto por un autobús

ZARAGOZA, 7.—El autobús de un hombre que se dirigía a Zaragoza por Irún, llegando a Zaragoza el lunes o martes próximo.

Nuevo Ayuntamiento en Arucas

LAS PALMAS, 7.—El gobernador civil, don Melitón de la Cueva, ha presidido el Ayuntamiento de la ciudad de Arucas.

Asamblea de Juventudes Católicas

LUGO, 7.—Pasado mañana comenzará en esta la anunciada Asamblea regional de Juventudes Católicas.

Ingenieros navales

FERROL, 7.—Terminaron los exámenes de fin de semestre, que venían celebrándose en la Academia de Ingenieros Navales.

Fiestas goyesas en Burdeos

ZARAGOZA, 7.—Mañana marchará el alcalde en Goya en el tren de las fiestas goyesas.

Brillantísima procesión en Toledo

TOLEDO, 7.—Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado la famosa procesión del Corpus, en esta ciudad.

Extraordinaria solemnidad en Barcelona

BARCELONA, 7.—La fiesta del Corpus Christi ha tenido gran esplendor.

La fiesta de Corpus en provincias

En Barcelona vuelve a recobrar la procesión su esplendor tradicional. Inusitada brillantez en Sevilla. Se inauguró ayer en Toledo la Semana Eucarística. Hoy irá el Rey a la ciudad imperial.

ALMERIA, 7.—Con un día espléndido, y mucha animación, se ha celebrado la procesión del Corpus, a la que asistieron las autoridades civiles y militares.

BARCELONA, 7.—La fiesta del Corpus Christi ha tenido gran esplendor.

Brillantísima procesión en Toledo

TOLEDO, 7.—Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado la famosa procesión del Corpus, en esta ciudad.

Extraordinaria solemnidad en Barcelona

BARCELONA, 7.—La fiesta del Corpus Christi ha tenido gran esplendor.

En Valencia

VALENCIA, 7.—La fiesta del Corpus se celebró en la Catedral con gran lucidez.

En Bilbao

BILBAO, 7.—Se celebró solemnemente la procesión del Corpus, presidida por los gobernadores civil y militar.

En Ceuta

CEUTA, 7.—La procesión del Corpus revistió extraordinaria solemnidad.

Animación en Granada

GRANADA, 7.—La procesión del Corpus se ha celebrado brillantemente con la asistencia del Cardenal y todas las autoridades.

En Melilla

MELILLA, 7.—Se celebró con toda solemnidad la procesión del Corpus.

En Oviedo

OVIEDO, 7.—Los cultos del Corpus resultaron solemnísimos.

Los espatadantaris en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 7.—Con tiempo espléndido se ha celebrado la procesión del Corpus Christi.

Extraordinario esplendor en Sevilla

SEVILLA, 7.—La procesión del Corpus revistió inusitado esplendor.

Franco y sus compañeros volaron ayer juntos

MELILLA, 7.—En las primeras horas de la tarde llegó a la base de hidros del Alalay un aparato "Dornier" ocupado por los comandantes Franco y Gallarza.

Amararon con un Dornier en la base del Alalay

MELILLA, 7.—En las primeras horas de la tarde llegó a la base de hidros del Alalay un aparato "Dornier" ocupado por los comandantes Franco y Gallarza.

REFUERZOS MEXICANOS CONTRA LOS BANDIDOS

MEXICO, 7.—En vista de la frecuencia con que se realizan ataques a los trenes, el Gobierno ha dado orden de que sean enviadas tropas a Poza Guanajuato, donde últimamente han sido muertos 25 bandidos.

Uruguay y Argentina jugarán la final de "football" de los Juegos Olímpicos

Los italianos perdieron contra los uruguayos por 3-2. El Real Madrid venció al Athletic Club. En el hipódromo de la Castellana el jinete Perelli y el entrenador Ceca obtuvieron una triple victoria. La velada pugilística con motivo del campeonato europeo en San Sebastián.

JUEGOS OLIMPICOS

Los resultados anteriores

ESPAÑA-Estonia	u. o.
PORTUGAL-Chile	4-2
BELGICA-Luxemburgo	5-3
ALEMANIA-Suecia	4-0
EGIPTO-Turquia	7-1
ITALIA-Francia	4-3
PORTUGAL-Yugoslavia	3-1
ARGENTINA-Estados Unidos	11-2
ESPAÑA-México	7-1
URUGUAY-Holanda	2-0
España-Italia	1-1
ARGENTINA-Bélgica	6-3
URUGUAY-Alemania	4-1
ITALIA-España	7-1
EGIPTO-Portugal	2-1
ARGENTINA-Egipto	6-0

El Uruguay vence a Italia

AMSTERDAM, 7.—Hoy, como se ha dicho, ha sido jugado el partido semifinal del torneo de fútbol olímpico, en el que ha obtenido la victoria el equipo uruguayo, por tres tantos, contra dos del italiano.

Los jugadores de éste comenzaron atacando con rapidez al principio del partido, y al cabo de nueve minutos de juego, consiguieron marcar el primer tanto.

A continuación, los uruguayos trataron de contrarrestar esta ventaja de sus contrarios y atacaron con fuerza, pero sus combinaciones fueron deshechas por las defensas italianas.

El equipo del Uruguay continúa su ataque y consiguió marcar tres tantos, terminando el primer tiempo con 3-1, a favor de los uruguayos.

En el segundo tiempo, los italianos consiguieron hacer su segundo "goal".

Final: URUGUAY 3 tantos Italia 2

El regreso de los jugadores españoles

SAN SEBASTIAN, 7.—Han llegado los jugadores españoles de "football" de regreso de Amsterdam, acompañados por el señor Berraondo. Han manifestado que venían muy fatigados del viaje, y que traían pocas ganas de hacer declaraciones sobre el partido contra Italia.

Lo poco que han dicho es que se ha ido a Amsterdam en condiciones desfavorables, frente a selecciones potentes y sobre todo honrosas, como Italia, por ejemplo. Dijeron que en el último partido se tropezó con un árbitro injusto.

Marculeta ha manifestado que los españoles han tenido una deficiente alineación, y luego añadió: "Nuestro equipo carecía de preparación para el partido; la derrota contra los italianos se debió más que por juego, por su rapidez, preparación y fortaleza física; los españoles estaban rendidos, destrozados moralmente. El árbitro, inepto, incapaz de distinguir las faltas en el juego duro; debimos perder, pero no con tal margen. Todos estamos tocados de las piernas, y nosotros, que hemos de jugar la final de Santander, necesitamos descansar unos veinte días por lo menos."

FOOTBALL

El Real Madrid vence al Athletic

REAL MADRID F. C. 3 tantos. (Rubio; Quesada, penalty; Comings)

Athletic Club 0

Se ha celebrado este partido amistoso, en beneficio de la Federación Centro. Por la lluvia sólo se registró una regular concurrencia.

Antes de los dos minutos de juego se apuntó el Madrid su primer tanto, con pase del interior izquierda fustado por el delantero centro. Estas dos últimas jugadas, pases y remate, fueron debidamente reparadas por el ala derecha, en cuyo extremo jugó Félix Pérez.

El juego se caracterizó por su velocidad. Después del tanto madrileño, el partido se presenta muy igual, y los defensas alternan materialmente en ponerse en acción. En un ataque madrileño, Ordóñez incurre en un "penalty", que Quesada convierte en el segundo tanto para su equipo.

El Madrid empieza a jugar más con los dos tantos por delante.

Los delanteros atléticos llegaron varias veces frente al marco contrario, pero su ataque resulta infructuoso por falta de combinación y también con inexactitud.

Mediado el primer tiempo, el juego se inclinó más a favor del Athletic. Les faltó, sin embargo, la cohesión demostrada por los delanteros madrileños.

Cabo interviene con acierto varias veces.

Peña comete un "penalty", que Palacios lo lanza casi a las mismas manos de Cabo, malogrando así la ocasión para marcar.

En el segundo tiempo, los madrileños jugaron más que sus adversarios y mejor que en el primero.

Hacia la mitad de esta parte, Comings se apuntó el tercer tanto.

Pocas veces dieron los atléticos sensación de peligro; únicamente en los últimos minutos.

Partido muy bien ganado, con un arbitraje algo mediano.

Los jugadores alineados serán los mismos que defenderán a los dos Clubs la próxima temporada? "Chl lo sa. Desde luego, cabe pensar que el Real Madrid alineará el mayor número de ellos. En cambio, del Athletic siguen, por lo visto, los ensayos, faltándoles aún cuatro o cinco elementos de categoría.

Arbitro: señor Gárate. Equipos: R. M. F. C.—Cabo, Quesada—Urquiza, Fraix—España—J. M. Peña, F. Pérez—Comings—Rubio—López—Benegas.

A. C. Vidal, A. Olaso—Lafuente, Santos—Ordóñez—Joanpín, De Miguel—Marín—Palacios—Galas—L. Olaso.

MAXIMALISTAS

El Sporting gana al Iberia

GIJÓN, 7.—Se ha celebrado el partido Sporting-Iberia, correspondiente al curso de la Liga Maximalista. Resultado: REAL SPORTING CLUB 5 tantos. (Quiros; 2; Domingo, Campomanes, Moriz).

Iberia Sport Club 1 (Zorrozna, Ruiz).

Asistió regular concurrencia. En el partido se demostró la superioridad del Sporting. El primer tiempo terminó con 3-1.

Reparació Domingo en las filas gijonesas.

Los santanderinos triunfan en Valencia

VALENCIA, 7.—Se jugó esta tarde un partido entre santanderinos y valencianos. Resultado: HACING CLUB, de Santander... 2 tantos Valencia F. C. 1

OTROS PARTIDOS

BARCELONA, 7. R. C. D. ESPAÑOL 6 tantos. Gracia F. C. 1

El Europa gana al Español gaditano

CADIZ, 7.—Se ha celebrado un partido entre españoles y europeos, que terminó con el siguiente resultado: C. D. EUROPA—Español F. C., 2-1.

¿Cuándo se jugará la final del campeonato de España?

SAN SEBASTIAN, 7.—La Federación Guipuzcoana de football ha recibido una comunicación de la Nacional, indicando las fechas 17 y 24 del presente mes para jugar la final en Santander.

La comunicación ha sido enviada a la Real Sociedad, quien ha contestado que espera la llegada de sus jugadores olímpicos para decidir.

El Barcelona pide que la final se juegue en Madrid

BARCELONA, 7.—Se asegura que la Junta directiva del Barcelona se ha dirigido a la Nacional solicitando que el partido final del campeonato de España se celebre en Madrid. En caso contrario acatarán la orden de jugarlo en Santander.

El Celta, a América

VIGO, 7.—Esta tarde, a pesar de la lluvia, se jugó un partido de entrenamiento del Club Celta. Ganó a una selección local por 7-0.

A bordo del transatlántico Wertra embarcaron los jugadores camino de Buenos Aires. Van los siguientes: Lilo, Isidro, Gardanas, Espinosa, Rivera, Farinás, Reigosa, Leube, Egna, Polo, Chicha, Cosme, Valherra y Brand. Les acompañan el delegado don Manuel Níñez, el entrenador Mr. Cowan y el redactor deportivo don Julio Vila.

La afición local les tributó una cariñosa despedida, yendo muchos deportistas a bordo del transatlántico.

CARRERAS DE CABALLOS

La decimotercera reunión

Las pruebas de ayer se distinguieron por la gran regularidad en los campos. En efecto, en la última carrera salieron a la pista cuatro caballos y en todas las restantes tres caballos en cada una.

En la militar desartaron precisamente los más calificados, dos caballos que a juzgar por lo que han hecho quienes corrieron ayer, tenían que enlazar necesariamente los primeros. Con esta casi seguridad, su ausencia se debe, sin duda, a algún resentimiento. Aun en condición es discutible el que Dragón Blanco no haya cumplido su inscripción, por la sencilla razón de que no es de los especialistas, se encuentra ahora en gran forma en liso y tiene por delante un buen handicap y acaso otras carreras más.

Traufó Fleur de Munibe, como pudo haber triunfado Mandarina. Decimos esto, porque, después de los 3.000 metros sólo se registró una cabeza de diferencia en la llegada, con la particularidad de que Mandarina llevaba la delantera por un cuello antes del último salto, y en éste se dio un pequeño rebozo, por el que cabe suponer que allí perdió la carrera. Si es así, tal vez el juez de fotografía hubiera vuelto a necesitar de la fotografía. El jinete de la ganadora supo mantenerla siempre muy cerca de la que iba en cabeza.

En los dos años han entrado conforme han salido, y el resultado creemos que se ajusta al valor de los nuevos potros.

En la siguiente prueba, la lucha se redujo conforme suponíamos antes de la carrera entre los representantes de los condes de la Cimetra y de Torre Palmira. Le Petit Saussay no pudo con Charsereau, que dominó en toda la mitad de la carrera.

Los méritos demostrados por Clotho el último día, dando 13 hasta a los kilos a los caballos de su misma edad, que dieron confirmadas ayer al triunfar sobre Avanti, que galopa bastante y está bien. Virtualmente, por la diferencia de años, este Clotho daba kilos a la otra y sobre 2.400 metros. No es la longitud más apropiada para Avanti, pero no debemos olvidar nunca que lo primordial es el tranco.

Barcheta Mable, el caballo del marqués de Lacasta, cuya procreación se ha estudiado condeñadamente, ha causado menos impresión que el día de su debut. Hay que esperar. Puede ser un serio concinante en Lacasta.

En el handicap, Striphth Linze, que surgió a última hora, mejor dicho, en el momento preciso, terminó casi fácil cerca de la meta. En esta carrera, creemos que ha habido un pequeño error de monta en cuanto a Bougie, y es que no se ha sabido sacar su punto de velocidad; se le exigió muy poco antes de la cuesta y ya en la recta entró en primer término. Solicitada más tarde, se hubiera cambiado, si no el resultado, al menos la fisonomía de la carrera.

En cambio, Perelli montó bien, con cabeza.

En resumen, lo que se destaca además de la regularidad indicada en los campos ha sido el triple triunfo del jinete Perelli y del entrenador señor Ceca.

Los colores reales se reservan para los grandes días. Estamos deseando que llegue el domingo próximo para ver qué pasa en el Villamejor.

Detalles: Premio Humareda (militar, vallas), 1.500 pesetas; 3.000 metros.—1, FLEUR DE MUNIBE (Brunner—Harinos), 71 (5 propietario), de don Eduardo Motte; 2, MANDARINA, 71 (5 García Ciudad), del regimiento de Lanceros de la Reina, y 3, Black Cat, 75 (5 Udaeta), del regimiento de Dragones de Numancia.

Tiempo: 3 m. 52 s. 4/5. Ventajas: cabeza, lejos. Apuestas: ganador, 8 pesetas.

Premio Colmenar, 3.000 pesetas; 900 metros.—1, ALFANJE (Louvoyes—Chihrah), 54 (Perelli), del conde de Ruiz de Castilla; 2, Pitusina, 54 (Leforestier), de don

Juan Ceca, y 3, My Honer, 52 (Sánchez), de la condesa de San Martín de los Hoyos. Tiempo: 1 m. 3 s.

Ventajas: un cuerpo, cuatro cuerpos. Apuestas: ganador, 750 pesetas. Premio Jarama, 3.000 pesetas; 1.800 metros.—1, CHARLESTON (Grosvenor—Wolf-Creeks), 56 (Perelli), del conde de Torrepalma; 2, Le Petit Saussay, 58 (Belmonte), del conde de la Cámara, y 3, Calliouse, 54 (Carter), del marqués de Amboara.

Tiempo: 1 m. 59 s. 4/5. Ventajas: cuatro cuerpos, lejos. Apuestas: ganador, 650 pesetas. Premio Prestige, 4.000 pesetas; 2.400 metros.—1, CLAYTON (Larrick—Sixty One), 51 (Belmonte), del conde de la Cámara; 2, Avanti, 54 (Leforestier), del marqués de Lano de San Javier, y 3, Haras Velasco, y 3, Barcheta Mable, 48 (Perelli), del marqués de Lacasta.

Tiempo: 2 m. 43 s. Ventajas: dos cuerpos, tres cuerpos. Apuestas: ganador, 1750 pesetas. Premio Antonio (chancapic), 5.000 pesetas; 1.600 metros.—1, STRAIGHT JINE (Grosvenor—Stags Manners), 55 (Perelli), del duque de Alba, y 2, Bougie, 51 (Carter), del marqués de Loria. No colocados: 3, Ourki, 56 (Leforestier), del marqués de Lano de San Javier, y 4, Clouca, 48 (Diaz), de la Yeguada Militar de Jerez.

Tiempo: 1 m. 47 s. 2/5. Ventajas: cuello, cinco cuerpos, tres cuerpos. Apuestas: ganador, 1350; colocados, 8 y 12, respectivamente.

PUGILATO

Velada con motivo del campeonato de Europa

SAN SEBASTIAN, 7.—Ya se conocen algunos detalles de la velada que se celebrará en esta capital el día 30 del presente mes con motivo del campeonato de Europa de todas las categorías. He aquí los combates: Santos contra Ciclone. Laffleur contra Ross. Dastillon contra Roca. Spalla contra Marcel Nilles. Paulino Uzcudun contra Bertazzolo. Campeonato.

Falta por fijar otro combate. Se cree que participará en él el pugil Isidoro.

LUCHA LIBRE

Un "match" Zbysko-Gama

NIEVA YORK, 7.—Se ha celebrado un "match" de lucha libre entre el polaco Zbysko y su vencedor Gama. No se ha señalado fecha para la celebración.

EXCURSIONISMO

Centro Católico de Tetuán de las Victorias

La Sección «Excursionismo y Cultura» celebrará la excursión mensual el día 10 de junio a la ermita de Nuestra Señora de los Remedios y Cerro de San Pedro, con arreglo al siguiente programa:

Salida de Tetuán (expañada de la plaza de toros) en auto a las ocho y media de la mañana.

Al llegar a la ermita se tomará un refrigerio, emprendiendo seguidamente la marcha al grupo que subirá al Cerro de San Pedro.

La comida se hará al regreso de los alpinistas (aproximadamente a las dos de la tarde), y deberá ser llevada por los excursionistas, pues en la ermita solamente se podrá adquirir cerveza.

La vuelta se emprenderá a las cinco y media de la tarde, parando en Colmenar Viejo dos horas para merendar y visitar la población.

En el domicilio social del Centro se verificará la inscripción los días 3, 4, 5, 6 y 7 de junio, de diez a once de la mañana, entregándose en aquel momento el importe, que es el siguiente: socios de la Sección y del grupo de honor, 450 pesetas; invitados, 550 pesetas.

MOTOCICLISMO

El Tourist Trophy Inglés

LONDRES, 7.—Se ha celebrado la segunda jornada del Tourist Trophy inglés, discutiéndose la prueba para las máquinas ligeras, esto es, de 250 centímetros cubos de cilindrada.

La concurrencia ha sido menor, pero tan interesante, puesto que participan las mejores marcas y corredores.

A pesar de la lluvia se han hecho buenos tiempos.

La carrera la ganó el corredor Longman, sobre moto O. K.

La distancia de 264 millas fué cubierta a una velocidad media horaria de 62,9 millas.

Mañana se disputará la prueba senior, para motos de 500 c. c.

BILLAR

Campeonato del mundo "amateur"

AMSTERDAM, 7.—Los resultados de los últimos partidos correspondientes al campeonato del mundo al cuadro de 45/2 fueron los siguientes:

Quarta jornada: MOONS (Bélgica) ganó a Van Belle (Belga), por 400-98. APPLEBY (Estados Unidos) ganó a Charsereau (Francia) por 400-176.

ROBYNS (Holanda) venció a Foerster (Alemania) por 400-243. SOUSSA (Egipto) ganó a Martenet (Suiza) por 400-127.

Quinta jornada: MOONS (Bélgica) ganó a Robyns (Holanda) por 400-261. FOERSTER (Alemania) ganó a Charsereau (Francia) por 400-380. SOUSSA (Egipto) venció a Van Belle (Belga) por 400-366.

APPLEBY (Estados Unidos) ganó a Martenet (Suiza) por 400-361.

Sexta jornada: ROBYNS (Holanda) ganó a Van Belle (Belga) por 400-338. MARINET (Suiza) venció Foerster (Alemania) por 400-239.

MOONS (Bélgica) ganó a Charsereau (Francia) por 400-349. SOUSSA (Egipto) ganó a Appleby (Estados Unidos) por 400-213.

Después de la sexta jornada, los concursantes quedan clasificados como sigue: 1, MOONS; 2, Appleby; 3, Soussa; 4, Van Belle; 5, Martenet; 6, Charsereau; 7, Robyns; 8, Foerster.

BASKET-BALL

Un partido de exhibición

El domingo próximo se verificará una exhibición de "basket-ball" en el campo del Racing (Martínez Campos), a las once de la mañana.

Los equipos son de la Escuela Central de Gimnasia, del curso que ahora en ella se desarrolla.

Los dos equipos estarán formados del modo siguiente: Ambrosio, del primer regimiento de Artillería, y Antia, del sexto regimiento de Artillería, defensas; Austin, del 43 regimiento de Infantería, y Martín Bal, del quinto regimiento de Infantería, delanteros; Millán, del 53 regimiento de Infantería, centro; Suplentes: Mozos, del sexto regimiento de Zapadores, y Jiménez, del regimiento de Caballería Alfonso XIII.

El otro equipo será: Webber, Húsares de la Princesa, y García de Ceca, del 27 regimiento de Infantería, defensas; Arias, Victoria Eugenia, centro; Guin,

del 17 regimiento de Caballería, y Fernández, del 26 regimiento de Caballería, delanteros.

Suplente, Aparicio, del 51 regimiento de Infantería.

Arbitro: capitán de la Escuela Central de Gimnasia, señor Hermosa.

Debe la juventud madrileña aprovechar la ocasión que le brindan para ver un juego interesante.

ATLETISMO

Campeonato guipuzcoano

TOLOSA, 7.—Se ha celebrado la segunda jornada de los campeonatos de atletismo. Resultados: 100 metros (vallas).—1, IGNARAN, del Tolosa, y 2, Pérez, del Real Unión. Tiempo: 1 m. 1 s. 5/10. Ignarán establece el "record" de Guipúzcoa, mejorando la marca que tenía Segurado.

Lanzamiento del martillo.—1, ALCORTA, del Tolosa; 2, Iradi, y 3, Ilarramendi. Distancia: 31 metros cinco milímetros.

1.000 metros.—1, CADENAS, del Avión; 2, Coll, y 3, Mora. Tiempo: 36 m. 27 s. 3/5.

800 metros.—1, RUIZ; 2, Castillejos, y 3, Gilreuelo. Tiempo: 2 m. 9 s.

400 metros.—1, LEGUES, de la Real Sociedad; 2, Ignard, y 3, Ruiz; 54 segundos 1/5.

LUCHA LIBRE

Un "match" Zbysko-Gama

NIEVA YORK, 7.—Se ha celebrado un "match" de lucha libre entre el polaco Zbysko y su vencedor Gama. No se ha señalado fecha para la celebración.

EXCURSIONISMO

Centro Católico de Tetuán de las Victorias

La Sección «Excursionismo y Cultura» celebrará la excursión mensual el día 10 de junio a la ermita de Nuestra Señora de los Remedios y Cerro de San Pedro, con arreglo al siguiente programa:

Salida de Tetuán (expañada de la plaza de toros) en auto a las ocho y media de la mañana.

Al llegar a la ermita se tomará un refrigerio, emprendiendo seguidamente la marcha al grupo que subirá al Cerro de San Pedro.

La comida se hará al regreso de los alpinistas (aproximadamente a las dos de la tarde), y deberá ser llevada por los excursionistas, pues en la ermita solamente se podrá adquirir cerveza.

La vuelta se emprenderá a las cinco y media de la tarde, parando en Colmenar Viejo dos horas para merendar y visitar la población.

En el domicilio social del Centro se verificará la inscripción los días 3, 4, 5, 6 y 7 de junio, de diez a once de la mañana, entregándose en aquel momento el importe, que es el siguiente: socios de la Sección y del grupo de honor, 450 pesetas; invitados, 550 pesetas.

MOTOCICLISMO

El Tourist Trophy Inglés

LONDRES, 7.—Se ha celebrado la segunda jornada del Tourist Trophy inglés, discutiéndose la prueba para las máquinas ligeras, esto es, de 250 centímetros cubos de cilindrada.

La concurrencia ha sido menor, pero tan interesante, puesto que participan las mejores marcas y corredores.

A pesar de la lluvia se han hecho buenos tiempos.

La carrera la ganó el corredor Longman, sobre moto O. K.

La distancia de 264 millas fué cubierta a una velocidad media horaria de 62,9 millas.

Mañana se disputará la prueba senior, para motos de 500 c. c.

BILLAR

Campeonato del mundo "amateur"

AMSTERDAM, 7.—Los resultados de los últimos partidos correspondientes al campeonato del mundo al cuadro de 45/2 fueron los siguientes:

Quarta jornada: MOONS (Bélgica) ganó a Van Belle (Belga), por 400-98. APPLEBY (Estados Unidos) ganó a Charsereau (Francia) por 400-176.

ROBYNS (Holanda) venció a Foerster (Alemania) por 400-243. SOUSSA (Egipto) ganó a Martenet (Suiza) por 400-127.

Quinta jornada: MOONS (Bélgica) ganó a Robyns (Holanda) por 400-261. FOERSTER (Alemania) ganó a Charsereau (Francia) por 400-380. SOUSSA (Egipto) venció a Van Belle (Belga) por 400-366.

APPLEBY (Estados Unidos) ganó a Martenet (Suiza) por 400-361.

Sexta jornada: ROBYNS (Holanda) ganó a Van Belle (Belga) por 400-338. MARINET (Suiza) venció Foerster (Alemania) por 400-239.

MOONS (Bélgica) ganó a Charsereau (Francia) por 400-349. SOUSSA (Egipto) ganó a Appleby (Estados Unidos) por 400-213.

Después de la sexta jornada, los concursantes quedan clasificados como sigue: 1, MOONS; 2, Appleby; 3, Soussa; 4, Van Belle; 5, Martenet; 6, Charsereau; 7, Robyns; 8, Foerster.

BASKET-BALL

Un partido de exhibición

El domingo próximo se verificará una exhibición de "basket-ball" en el campo del Racing (Martínez Campos), a las once de la mañana.

Los equipos son de la Escuela Central de Gimnasia, del curso que ahora en ella se desarrolla.

Los dos equipos estarán formados del modo siguiente: Ambrosio, del primer regimiento de Artillería, y Antia, del sexto regimiento de Artillería, defensas; Austin, del 43 regimiento de Infantería, y Martín Bal, del quinto regimiento de Infantería, delanteros; Millán, del 53 regimiento de Infantería, centro; Suplentes: Mozos, del sexto regimiento de Zapadores, y Jiménez, del regimiento de Caballería Alfonso XIII.

El otro equipo será: Webber, Húsares de la Princesa, y García de Ceca, del 27 regimiento de Infantería, defensas; Arias, Victoria Eugenia, centro; Guin,

CINES Y TEATROS

GACETILLAS TEATRALES

CALDERON

Hoy viernes por la tarde, a tres pesetas butaca, la apañadísima zarzuela del nuestro Alonso «La linda tapada». Por la noche y todas las noches, «La parandera», exito sumbre, cantada por el eminente barítono Marcos Redondo.

El sábado, beneficio del gracioso primer actor Antonio Palacios con un magnífico programa.

LARA

No hay billetes para el estreno de esta noche: «Naves sin helice»; se despacha para la segunda y tercera representación del sábado y domingo por la noche. «La chica del Citroen» y «Sin dificultad», por la tarde, precios de diario.

Palacio de la Música

Hoy viernes, estreno de «La francesita» y «Lirio en el polvo», producciones Parament con Alice Joyce, Mary Brian, Esther Kallston, Pola Negri, Neil Hamilton y Noah Beery.

Cartelera de espectáculos

ZARZUELA (Teatro Lírico Nacional). (Jovelanos, 4)—10,30, Cantuxa (grandioso éxito).

COMEDIA (Príncipe, 14)—(Última semana)—A las 10,30, El clamor.

CALDERON (Atocha, 12)—7, La linda tapada (tres pesetas butaca)—11, La parandera por Marcos Redondo (éxito clamoroso).

APOLLO (Alcalá, 49)—Compañía Aurora Redondo-Valeriano León.—Tarde, a las 7. Noche, a las 11. ¿Quién te quiere a ti?

REINA VICTORIA (Carrera San Jerónimo, 28)—Compañía Adamuz-González.—A las 7 y a las 11. No quiere que le quiera (populares; gran éxito).

LATINA (Plaza de la Colada, 1)—Compañía de teatro. «El hijo de la madre». A las 7. Las mujeres son así y la real gana.—A las 11, La morería, por Pepe Romcu.

ALKAZAR.—Beneficio de Consuelo Hidalgo.—A las 7 y 11, ¡Eureka!

LARA (Calle de San Juan, 17)—A las 7. La chica del Citroen.—A las 11. Naves sin helice (estreno) y El millero.

FUENCARRAL (Fuencarral, 143)—6,30 y 10,30, despedida de la gran compañía internacional de circo. Todo el grandioso

LA VIDA EN MADRID

La lluvia impidió la procesión del Corpus

Ayer, a las diez de la mañana, se celebró en la Catedral—que estaba materialmente llena de fieles—la solemne función con motivo de la festividad del Corpus. En la misa solemne ofició el pontifical el Obispo de la diócesis, doctor Eijo. El sermón sobre el Sacramento de la Eucaristía, estuvo a cargo del elocuente orador sagrado señor Camarasa, magistral de la Catedral de Madrid. La capilla de la Catedral estuvo reforzada con elementos de la Banda Municipal.

A continuación de la misa se celebró la procesión litúrgica por el interior del templo. Por la tarde la lluvia impidió que se celebrara la procesión. Empezó a llover en las primeras horas de la tarde, pero poco después de las seis la lluvia arreció y hubo que suspender la procesión. Era ya muy grande el gentío que había en las inmediaciones de la Catedral. Todos los balcones del tránsito estaban adornados con colgaduras. A las siete se hizo la reserva del Santísimo, que había estado expuesto durante todo el día. Ofició el arcipreste de la Catedral. El templo estaba abarrotado de fieles que al final cantaron el Himno Eucarístico.

Cuatro mil billetes de ferrocarril para ir a Toledo

A las fiestas del Corpus en Toledo han acudido este año desde Madrid muchas más personas que en años anteriores. El miércoles el tren de la tarde fué reforzado y se expendieron 1.327 billetes. Ayer por la mañana se despacharon 2.142 billetes de tercera, 191 de segunda y 280 de primera. Por ferrocarril fueron, pues, unos 4.000 expedicionarios, unos 800 más que en igual fecha de 1927.

El tren de la tarde del miércoles marchó con 19 unidades—móviles más xima—en vez de 14, y ayer el primero con 108 coches en lugar de tres, el especial con 24 vagones sencillos, y el último de la mañana, con 10 coches en vez de cuatro. De ordinario van a Toledo unos 300 viajeros al día.

Muchas personas se trasladaron a Toledo en autos particulares. Además hubo servicio de autocars y autobuses. En los trenes, atestados de público, la gente llenaba pasillos y plataformas.

Hoy, inauguración del monumento a Valera

Hoy, a las doce, será inaugurado el monumento de Recoletos, junto a la plaza de Colón y frente a los jardines del palacio de Medinaceli, el monumento a don Juan Valera, obra de su sobrino el escultor don Lorenzo Coullaut Valera. La idea de la erección del monumento partió del conde de las Navas, que inició una suscripción.

En la parte principal del monumento se colocará un busto de don Juan Valera. Detante, sentada en una escalinata, a la que roza el agua de un pequeño estanque, se verá una bonita escultura representando a Pepita Jiménez, vestida a la andaluza con traje de volantes.

Homenaje internacional a Rubi y Lluich

Varias personalidades literarias de Madrid, en connivencia con otras de Cataluña, han iniciado gestiones encaminadas a un homenaje internacional al ilustre profesor de la Universidad de Barcelona señor Rubi y Lluich. Se trata de algo análogo a los homenajes tributados a Menéndez Pelayo y a Menéndez y Pidal.

El lunes por la mañana se presentó miss Hayes en el almacén, y la encaminaron a un despacho, donde mister Preedy, un señor muy corpulento, de ojos muy saltones y con una llamativa cadena de reloj, pasó revista ocular a la nueva.

—¿Es usted miss Hayes, una amiga de miss Belt? Peggy se inclinó asintiendo.

—¿Parece una señora—pensó para sus adentros el gordo—. ¿Usted desea ser empleada de la casa? —Sí—contestó con voz débil.

—¿Ha estado usted ya colocada en otra parte? —No, señor; pero he recibido una buena educación.

—Cantar y tocar el piano no nos sirve aquí para nada. Lo que necesitamos son vendedoras dispuestas. ¿Ha vendido usted algo? —Sí, pero sólo en un bazar de caridad.

—¿Poch! ¿Cuántos años tiene usted? —En abril cumpliré veintidós.

—Parece que tiene usted veintidós. Bueno, probaremos. Miss Belt responde de su honorabilidad... Peggy se puso muy encarnada. ¿Podían llamar honorable a una mujer que no había sido la esposa de su marido? Afortunadamente, el severo censor no atribuyó su rubor a la conciencia de una culpa, sino a una exquisita susceptibilidad.

—Bueno, bueno—dijo tranquilizándola—. Preséntese usted a miss Scott en la sección de flores artificiales, y ella le dará instrucciones. Ya le habrán dicho que el sueldo inicial es de diez y seis libras al año, casa y comida. Miss Hayes—preguntó mientras registraba su nombre—, ¿y su nombre de pila? —Margarita; pero mi familia me llama Peggy.

—Así la llamaré yo también. ¿Natural de...? —De Barton de Abojo, condado de Sandshire.

se agasaja. Por ello, en este caso se acudirá seguramente a muchos de los historiadores o escritores rumanos, griegos, alemanes, franceses, ingleses... que se han ocupado de la expansión de los catalanes hacia Oriente.

Dentro de breves días habrá una reunión de personalidades con el fin de marcar el camino que se ha de seguir, y, sin duda, nombrar una Comisión gestora.

Entre los iniciadores de la idea figura don Juan Blanca de los Ríos, don Matías Golbrov de Ballesteros, don Pedro Sáinz Rodríguez, don Fidelino de Figueiredo, como escritor portugués, y los hispanoamericanos señores Fernández y Medina, ministro del Uruguay, y Chacón, cubano.

Se organiza un Congreso de la Paz

Se realizan estos días los trabajos preparatorios del Congreso de la Paz, que por iniciativa de la infanta doña Paz, se trata de celebrar durante el mes de septiembre en San Sebastián.

Estos Congresos se reúnen bajo la égida de la organización de Asociaciones de la Paz, que preside el señor Marc Sagnier. Este señor o el secretario del Comité, realizado ya los trabajos preliminares, vendrá muy en breve a España para tratar de la organización del Congreso.

Probablemente será ofrecida la presidencia del Congreso al señor Yanguas, como presidente de la infanta doña Paz, se trata de celebrar durante el mes de septiembre en San Sebastián.

Inauguración de una iglesia en Vallehermoso

El día 17 del corriente será inaugurada solemnemente en la calle de Biscaya de Garay, 65 una iglesia dedicada a la Resurrección del Señor.

Se debe este nuevo templo, agregado a la parroquia de San Juan, a la cual ha costado todo el edificio y cuanto hay en el altar mayor. Se calcula que las obras que duraron desde el 4 de octubre de 1926 hasta ahora, costaron unos 50.000 duros. El terreno pertenecía a dichas religiosas Concepcionistas. El capellán de este convento, don José Olivares Alonso, llamó a muchos coroneles generosos y sigue llamando para llenar otras necesidades—tales como objetos para el culto, etc.—, que la nueva iglesia trae consigo.

El edificio tiene 25 metros de longitud por 14 de anchura. La construcción es de ladrillo imitando piedra, y el estilo es gótico.

Consta de una nave central, de altar mayor y de seis capillas. El altar mayor está dedicado a la Resurrección del Señor; en el camarín que tiene cinco metros de fondo, seis de ancho y once de alto, se destaca la figura del Salvador saliendo del Santo Sepulcro; el ángel quitando la lápida, tres centinelas y en alto tres querubines; todas estas figuras son de madera tallada. El arco que cierra este camarín es de madera en oro.

La capilla de la parte del Evangelio será dedicada a la Inmaculada Concepción. La de la izquierda, a la fundadora de las Concepcionistas Franciscanas, beata Beatriz de Silva.

Tiene también la capilla, coro y tribunas para las religiosas. Se puede calcular que en total pueden haber en el templo unas 1.000 personas.

Los siete ventanales que tiene la iglesia serán dedicados a San Pedro, a la Inmaculada, San José, San Luis, San Francisco de Paula, San Ramón No-

niato; otro ventanal está dedicado a alegrías. En cada uno de ellos va el escudo de la marquesa de Carriago.

Al lado del altar mayor están dispuestos los enterramientos para la marquesa de Carriago y sus deudos; esta dama tiene en su familia 17 títulos de Castilla. Se colocará además en el templo una lápida que perpetúe este rasgo de la marquesa de Carriago.

El señor Olivares Alonso se propone dar la mayor solemnidad al acto de la inauguración. Sabemos que existe el propósito de invitar a los Reyes y al Obispo de Madrid para que oficie de pontifical.

La construcción de este templo—dice el capellán—era una verdadera necesidad y rendirá copiosos frutos en este barrio populoso.

Bendición de una bandera en las Escuelas Salesianas

Ayer se celebró en las Escuelas Salesianas de la ronda de Atocha la bendición de la bandera del oratorio festivo.

El director del mismo, en su discurso, dijo: «Es necesario injertar en estos tiempos reñidos del siglo veinte el amor y el sentimiento cristiano y el amor virtuoso de la Patria. Sólo el que sirve y ama a Dios es capaz de amar y servir debidamente a la Patria.»

El padrino, don Luis Sáinz de los Terreros terminó con unas sentidas frases, insinuando a los muchachos tres amores: el amor a la Virgen, a la madre que les dio vida y el amor a la Patria.

Asistieron al acto más de 2.000 jóvenes.

El IV Congreso I. de Ciencias Administrativas

Para activar los trabajos y preparación del IV Congreso Internacional de Ciencias Administrativas, que ha de celebrarse en Madrid en mayo de 1930, se reunió ayer en el Senado la sección de España, bajo la presidencia de don Melquíades Álvarez, y con asistencia del conde de Torre Vélez, presidente de la Comisión Internacional.

Conoció la Asamblea una comunicación del duque de Miranda, en la que manifiesta que el Rey ha aceptado el patronato del citado Congreso. Se procedió a continuación a constituir las secciones del Congreso en la forma siguiente:

Primera, Administración Municipal, presidente, señor González Posada; ponente, señor Pérez Serrano.—Segunda, Administraciones Intermedias entre el Estado y el Municipio; presidente, señor Sánchez Diezma; ponente, señor Elorrieta.—Tercera, Administraciones Centrales; presidente, señor Marfil; ponente, señor Baro.—Cuarta, Administración Internacional; presidente, señor Gascon y Marín; ponente, conde de Altea.—Quinta, Preparación para las funciones públicas. Perfeccionamiento de los métodos administrativos; presidente, señor Royo Villanova; ponente, señor Pi y Suñer.—Sexta, Administración militar, cuyos cargos aun no han sido provistos.—Séptima, Administración Naval; presidente, señor Cabrerizo.—Octava, Documentación administrativa; presidente, conde de Santa María de Paredes; ponente, señor Riiza. Fueron también elegidos vicesecretario general del Congreso, don César A. de Arruché, y para el secretario especial de la Comisión Internacional, don Manuel Raventós y la señorita Díaz de Rábanada.

Una vez constituidas las secciones, el conde de Torre Vélez hizo el historial de los Congresos de Ciencias Administrativas, celebrados el primero y segundo en Bruselas, en 1910 y 1923, y el tercero en París, en 1927.

Explica el brillante papel desempeñado por España en los anteriores Congresos, dedicando con este motivo una elogiosa mención a los señores Moret, Canalejas, don Bernabé Dávila, conde de Santa María de Paredes y don Melquíades Álvarez.

El prestigio de España en los Congresos fué desde el primer momento muy grande, y así, en la sesión inaugural del primero de ellos, el presidente citó el nombre de España como ejemplo.

El conde de Torre Vélez hizo los que deseaban hacer constar su admiración a España estamparon su nombre en unas hojas de papel, y eso fué el motivo de que, al fallecer M. Cooremán, presidente de la Comisión Internacional Permanente y ex presidente del Consejo de ministros belga, los 29 naciones que asistieron al III Congreso, que tuvo lugar en París en junio de

1927, por unanimidad acordaron elegir un presidente español.

Explicó el conde de Torre Vélez la misión que España tiene de atraer al Congreso a los países de América; dijo que era conveniente no olvidar lo relativo a la administración militar y naval; se detuvo en subrayar la importancia de la mujer en las sociedades modernas, y concluyó sugiriendo la idea de que se crease en este IV Congreso una nueva sección, la de Organización administrativa de la justicia.

La Reina en la Exposición del Libro de Arte inglés

La Exposición del libro de arte inglés fué visitada ayer por las reinas doña Victoria y doña María Cristina y la infanta doña Beatriz, a las que acompañaban la condesa del Puerto y la señorita de Loigny.

Fueron recibidas por don Enrique Inchausti, organizador de esta selección de libros ingleses; el encargado de Negocios de la Gran Bretaña y los señores Sangroniz (don José Antonio), Del Río, Gaytán de Ayala y Grifol.

La Exposición fué elogiada por las reinas y señoras, que felicitaron al señor Inchausti por el éxito. Se interesaron muy especialmente por algunas de las obras expuestas, de cuyas lujosas ediciones serán ofrecidas a su majestad los ejemplares que los editores ingleses brindan a este fin.

En honor de Moratín

El Círculo de Bellas Artes para honrar la memoria de don Leandro Fernández de Moratín con motivo del centenario de su muerte celebrará una *matinée* en su teatro el día 13, a las once de la mañana, con la representación en escena de la comedia en tres actos «El médico a palos», interpretada por el cuadro artístico de la Sociedad La Parandula, que dirige el señor Barreira.

Se leerán unas cuartillas alusivas del señor Diego San José, y la banda de Ingenieros, dirigida por su maestro don Pascual Marquina, interpretará en este acto obras de los grandes maestros de la música española Barberi, Chueca, Caballero, Chapí y Bretón.

Por la noche, a las once, tendrá lugar una verbena y fiesta campestre, en la que intervendrán bandas de Ingenieros, Wad Ras y León, dirigidas por sus maestros Marquina, Cambrongo y Calés.

Homenaje al Dr. Sanchis Bergón

En el Colegio de Médicos de Madrid se celebró un acto para honrar la memoria del médico valenciano señor Sanchis Bergón. Presidió el acto el colegio de más antiguo doctor Codina. El doctor Cirajas leyó unas cuartillas, en las que hizo resaltar la modestia del señor Sanchis Banús, hijo del señor Sanchis Bergón.

Don Julio González, médico titular de Daganzo, pintó la vida del médico rural, con sus penalidades, a pesar de las cuales sigue el movimiento científico.

El doctor Covisa aconsejó a los médicos jóvenes tres cosas: no pretender un éxito precoz, no especializarse demasiado pronto y no casarse demasiado jóvenes, pues las dificultades económicas de la vida—añade—suelen matar los frutos de la investigación.

Hizo el resumen el doctor Codina, que sintetizó su pensamiento en este consejo a la clase médica: «Hay que ser honrados y trabajadores.»

El cobro de las cédulas

Itinerario del cobro de cédulas a domicilio para hoy 8:

Buenavista; Claudio Coello, 63; Goya, 6; Barquillo, Conde de Quijana, Don Ramón de la Cruz (paree), Canillas, Camino Guindalera, Camino Canillas, Prosperidad, Sarriena, 86, 88 y 90; Velázquez, 114 al final; Chamberí; Fernández de la Hoz, 46 al 58 y 33 al 37; Velarde (impares), Ríos Rosas, 2 al 10; M. Cortina y Hartzenbusch (impares)—Palacio; Fontenar, 20 al final; Eduardo Benot, Alamo, 2 al 10; Tutor (segunda vuelta), Benito Gutiérrez, 17 al 19; Comandante Fortea, 20 al 40; Inlousa; Caravaca, 7 al 15 y 6 al 12; Ribera de Curidores (impares), Colegiata, 1 al 17; Tribunal, 13 al 19; plaza de Nicolás de Salmerón, 17 y 18; paseo de Yescerías, travesía de Cabestreros (impares); Hospital; Calle Pacifico, Seo, Buenavista, 47 al 51; Ferrocarril, Lavapiés, 45 al final; Tomás Berrojan (impares), Mallorca. Hospicio; Reina, 25 al 31; Euzkadi, 4 al 8; Augusto Figueroa, 23 al 25; Hortaleza, 1 al 37, y plaza de Santa Bárbara, 5 al 8.—Latina; Chopá, Morería, Pretil de Santispetan. En Cardenal Mendoza, 13, de doce a dos, expedición para todo el barrio de San Isidro.—Universidad; Juan Pantoja, Princesa (pares), Minas (pares), Avenida del Doctor Rubio, Glorieta de Quevedo, Fernando el Católico (impares), Guzmán el Bueno (impares), Montserrat,

Una tortuga que pesa 480 kilos

Tiene 2,20 metros de larga y de aleta a aleta una anchura de 2,55 metros

FUE PESCADA EN GIJÓN POR UNOS MARINEROS

El ejemplar fué traído ayer para el Museo de Ciencias Naturales

Ayer por la tarde desembarcaron en la Estación del Norte una enorme tortuga que venía destinada al Museo de Ciencias Naturales.

Fuó trasladada a dicho Museo, donde los hermanos Benedito procederán a la preparación para disecarla y exponerla al público en las salas de animales.

Para cargar y descargar esta tortuga se tuvo que trabajar mucho, porque pesa cerca de media tonelada.

La tortuga ha sido enviada desde Gijón, donde la adquirió, por considerarla un valioso y raro ejemplar, el catedrático de Historia Natural del Instituto de Jovellanos, señor Gómez Llerena.

Es un notable ejemplar por sus dimensiones: de largo tiene 2,20 metros; el caparazón tiene de ancho un metro y de aleta a aleta la anchura es de 2,55 y tiene un peso de 480 kilos.

Es rarísima la presencia de este animal en la costa de nuestros mares. Sin duda, esta tortuga ha llegado al Cantábrico arrastrada por las corrientes marítimas.

De las llamadas tortugas laud, por tener en el caparazón cuatro o cinco aristas que tienen algo de semejanza con las curvas de ese instrumento.

Los tripulantes de la lancha «Joaquín», de Tazanes, de la que es patrón Gerardo Diego, se dirigieron a las cuarenta de la mar de martes último al lugar, a una milla de la costa, donde habían fondeado los llamados aparejos de chinfaño usados en la pesca de la albuja, pescado de forma alargada, desconocido en Madrid. Comenzaron a recogerlo y notaron la falta de uno de ellos.

No les extrañó la desaparición, porque es frecuente que se suelte algún aparejo a causa de oleaje y sea arrastrado por las corrientes marítimas.

Pero miraron por los alrededores, y observaron que, al estar el animal resaca, sobre el cual una bandada de gaviotas revoloteaba y se lanzaban sobre él para comérsele.

Entonces dirigieron la lancha hacia aquel lugar para recoger el «chinfaño», y al llegar donde estaba, la sorpresa de los marineros fué grande, pues vieron una enorme tortuga enredada en el aparejo, que nadaba llevándole a remolque.

Sin pérdida de momento, prepararon unos cabos y haciendo una lazada la sujetaron fuertemente.

Como su peso es muy grande, no pudieron subir a bordo de la lancha, y la llevaron a remolque hasta el puerto de Tozone.

La operación de remolcarla fué penosa, pues la tortuga acometía furiosamente y una de las veces dió tan fuerte golpe al bote, que éste hizo agua.

Llegados a tierra fué difícil operación ponerla fuera del agua, pues el animal trataba de marchar a ella, viéndose en gran apuro para contenerla; hasta las mujeres y los chicos hubieron de ayudar a los marineros para que no se escapara y a pesar de los fuertes porrazos que se le dieron en la cabeza, el animal resistió bravamente. Por fin pudo ser puesto en seco y entonces considerando los pescadores que el animal pudiera tener algún interés quisieron llevarlo a Gijón, ofreciéndoselo a ello el patrón y el propietario de la lancha motora, Feliciano Castillo, a remolcarla.

Fuó en Gijón muy visitada la tortuga, y allí la adquirió el señor Gómez de Llerena.

El puerto libre de Turiamo, de Venezuela

El Nuevo Diario, de Venezuela, publica una interesante carta del presidente de la República, respecto al puerto libre de Turiamo, que dice:

Maracay, 27 de abril de 1928. Señor doctor M. Centeno Grau.—Caracas.

Estimado amigo: Como en el Mensaje que dirigí al Congreso Nacional hablo de la creación del puerto libre de Turiamo, quiero hacerle a usted una explicación sobre el asunto para que le sirva de base a la exposición de motivos que usted debe acompañar al proyecto de ley que someterá al Congreso Nacional.

Desde el primer momento que visité la bahía de Turiamo el año de 1920, vi en aquella maravillosa obra de la Naturaleza una revelación del futuro que le estaba destinado en el desarrollo del comercio mundial.

En efecto, posee aquella bahía todas las condiciones naturales apetecibles para ser un puerto de primer orden. Situado al Norte de la América del Sur; con una entrada amplia y sin escollos que dificulten las operaciones de las naves; al abrigo de todas las tormentas y, por consiguiente, con aguas tranquilas a la vez que profundas; con una extensión suficiente para dar cabida holgadamente a la flota más grande con buques del mayor calado. Tiene agua potable en abundancia tal, que puede abastecer a cuantos buques lo visiten. A este respecto debo expresar a usted la conveniencia de que nada paguen los buques, cualquiera que sea su tonelaje, por el servicio de aguada.

Además de lo expuesto, quiero hacer unas consideraciones.

No sé si es porque estoy perfectamente penetrado de la importancia de este asunto, que ya me parece ver surcadas nuestras aguas por los barcos de todas las banderas, entrando a nuestro puerto libre, que los recibirá con los brazos abiertos, para proporcionarles en cambio de lo que nos traen combustibles para sus maquinarias, víveres para sus pasajeros y tripulantes, agua pura y abundante para sus necesidades y todo lo que buenamente pueda Venezuela brindar a las naciones del orbe, con las cuales, gracias a Dios, vive en paz absoluta.

Además de lo expuesto, quiero hacer unas consideraciones.

Turiamo, por las circunstancias expresadas y por su situación topográfica, podría llegar a ser el puerto más apropiado para los refinamientos y exportación de petróleo. Su distancia de los lugares de producción es más o menos la misma que tienen las demás refinadas establecidas en otras partes: cuestión de muy pocas horas para que los buques-tanques que hacen actualmente ese servicio puedan hacerlo con mayores ventajas en sus depósitos de Turiamo. Todas las Compañías existentes en el país que explotan el negocio de petróleo, si lo creyeran conveniente a sus intereses, pueden tener sus depósitos, muelles y refinadas en ese puerto y en lugares perfectamente adecuados, sin peligro para su embarque y desembarque.

Como usted comprenderá, con la creación del puerto de Turiamo, en este orden de ideas nos adelantamos muchos años al progreso de la República. Creo que ha llegado el momento de su ejecución. Para ello y para la realización de las otras obras que insinué en mi Mensaje, es que se ha logrado economizar la suma que hoy guardan las Arcas Nacionales. Sin ese respaldo no sería posible que el Fisco dejara de percibir inmediatamente los derechos de importación que cobran las Aduanas, y que siempre percibirá sin apremiar al comercio, sino más bien dejándolo en libertad de efectuar cómodamente sus operaciones.

Soy de usted amigo afectísimo, J. V. Gómez.

CRONICA DE SOCIEDAD

Viaje al extranjero. La señorita Mercedes Castellanos se propone pasar una larga temporada en París.

Boda. En la parroquia de la Concepción se han unido en eternos lazos la bella señorita Carmelita Ibarreta y Lloréns y el oficial de Artillería don Antonio Pérez Caballero y Moltó.

Apadrinó el enlace su alteza real la infanta doña Isabel, quien delegó en la madre de la desposada, y el padre del contrayente, el ex ministro don Juan, siendo testigos, por ella, su hermano don Enrique, y los señores Misfust y Lloréns, y por él, el marqués de San Damián, en representación de su padre, el conde de Romanones, don Adolfo Pérez Caballero y don Rafael Del Río y Pérez Caballero.

Los nuevos esposos, a los que deseamos muchas felicidades, han salido para La Granja. A su regreso se instalarán en un cuarto de la casa número 11 de la calle de Maldonado.

Fallecimientos. El marqués de Peñarol, de Cortes de Graena y de Quintana de las Torres falleció anteayer tarde en su palacio de la calle de Prim, número 18.

El señor don Fernando Pérez de Barradas y Fernández de Córdoba era senador por derecho propio, gran cruz de Carlos III desde el 3 de enero de 1921,

maestrante de Sevilla, Trece de la orden militar de Santiago y gentilhombre de Cámara de su majestad con ejercicio y servidumbre desde el 28 de abril de 1900.

Desde 1892 estaba en posesión de los expresados títulos, por muerte de su padre, don Juan. Su madre, doña María Teresa, pertenecía a la casa de los condes de Luque.

Ahora hereda los títulos, por no dejar descendencia, su hermano don Alvaro, marqués de Bay, casado con la duquesa de Santa Lucía. Su otra hermana es doña Rosario, duquesa de Monteleón, condesa viuda de San Bernardo.

El difunto había nacido el 21 de octubre de 1856. Casó el 20 de noviembre del 88 con la señorita doña Isabel Angulo y Rodríguez del Toro, dama de su majestad la Reina y hermana del Arenal, y doña María de la Concepción.

El finado fué persona estimada por sus prendas personales. Era un ferviente católico y fué un leal amigo del ilustre estadista don Antonio Maura.

Enviamos sentido pésame a la noble familia del marqués de Peñarol. —Ayer falleció la señorita Matilde Müller Liebrecht. Fué apreciada por sus virtudes y caridad.

Reciban sentido pésame la hermana, doña Vicenta; hermano político, don Manuel Ortiz-Villajos, y sobrinos. El Abate FARIA

Folleín de EL DEBATE 51)

B. M. CROKER

LA BELLEZA DE LA ALDEA

(NOVELA)

—Tom, me vas a hacer el favor de no volver a hablar de novios ni adoradores a miss Hayes. La pobre ha tenido un grave disgusto; es una terrible historia la suya.

—¿Y por eso ha venido aquí?—preguntó él después de manifestar su extrañeza con un síbido.

—Sí. ¿Qué impresión te ha hecho? —Me ha parecido fina y delicada, y si no me engaño, es una verdadera señora.

—¿Desde la punta del pie hasta la del pelo! ¿La encuentras guapa? —No; demasiado flaca y apocada. Puede que haya sido guapa algún día.

—¿Sido? ¡Acaba de cumplir veinte años! —¿Estás de broma? ¿Desde cuándo tienen las jóvenes de veinte años esos pliegues en la comisura de los labios? —Hace año y medio era la muchacha más linda que puedes imaginarte; la llamaban *La belleza de la aldea*, y la gente acudía desde lejos a la iglesia, los domingos, sólo por verla.

—Pues ahora dudo de que fueran de una acera a la otra.

—Está bien. Puede usted ir a presentarse...; no pierda tiempo en charlas, ni coquetear... ¡Buenos días!

La inspectora de la sección de flores, que comprendía, además, plumas, cintas y otros artículos de fantasía, no acogió mal a Peggy. ¡Ay, cuántas dependientes habrían pasado por las manos de miss Scott! Era ésta una amable dama de unos cuarenta años, de un gusto muy refinado y poco repleto portomoneas, constantemente preocupada por el fantasma de su edad, que le acarrearía en aquel almacén el cese en sus funciones y le cerraría otras puertas. Miss Scott había ya observado en aquella casa ciertas hechas que tenían en conmoción todos sus nervios. La pch. a miss Duke, que hacía muchos años estaba en la sección de bordados y sólo tenía treinta y ocho, fué llamada un día al despacho de los jefes, y desde entonces no se la volvió a ver, y eso que era el único sostén de un madre impedida.

Miss Codd, en la sección de *trousseaux*, tenía es cierto, cuarenta y cuatro, se había puesto muy gruesa y no se tomaba la menor molestia en ocultar su edad; pero entre enaguas, franelas y tejidos de lana no hacen mal papel las canas y las carnes, mientras que entre botones y capullos de rosas, lilas y plumas blancas hay, irremisiblemente, que parecer joven. Y para lograrlo recurría miss Scott a los polvos, colores, ricitos postizos y al corsé, que se apretaba cuanto podía, a fin de conservar la ilusión, y empleaba mucho dinero en sus trajes, y, en realidad, eran infundados sus temores, porque tenía tantas simpatías en su clientela, que ésta habría protestado contra su desaparición del suntuoso establecimiento.

Pálida, pero serena, se dejó enseñar Peggy las ca-

jas de cintas y explicar los precios, y luego, provista de su bloc y lápiz, se dispuso a entrar en funciones. La comida fué tan poco agradable como Nan la había descrito, y para Peggy sólo consistió en pan y patatas, porque fallaban cinco minutos para la hora cuando le sirvieron un pedazo de carne tan dura, que, sin poder meterle el diente, tuvo que dejarla.

Aquella tarde fué, casualmente, mayor que de ordinario la afluencia de compradores. Peggy se asustó al ver que una señora se le acercaba, dejaba su bolsillo sobre el mostrador, y arrastrando las palabras, como si estuviese agonizando, pidió ver flores silvestres. Azorada, sacó la caja correspondiente, y, después de discutir con la compradora, pudo apuntar en su bloc el importe de su primera venta: tres chelines once peniques y medio. La siguiente cliente pidió cintas blancas y encarnadas para adornar una cestita de flores, y luego, una señora joven y bonita, que no perdió el tiempo con preguntas, sino fué derecha a

